



FLASH INFOS

Acq, Agnez-les-Duisans, Duisans, Ecoivres, Ecurie, Etrun, Gouves, Habarcq, Haute Avesnes, Maroeuil, Montenescourt, Mont Saint Eloi, Neuville Saint Vaast, Thélus, Villers-au-Bois.

« Allez et invitez tout le monde à la noce » Mt 22,9

Chers frères et sœurs en Christ !

Voilà le thème retenu par le Pape François pour la 98^e Journée Mondiale des Missions. Historiquement, cette journée a été voulue par le Pape Pie XI en 1926 afin de célébrer « la catholicité et la solidarité universelle ». Cette année, la Semaine Missionnaire Mondiale se tiendra du 13 au 20 octobre prochain, date de la « Journée missionnaire mondiale » fêtée par toute l'Église universelle. C'est un temps fort au cours duquel nous sommes invités à mettre en lumière notre vocation missionnaire et à prier pour tous les missionnaires de l'Évangile disséminés à travers le monde. Le Pape François nous rappelle que la mission est un devoir de tout chrétien. Il insiste : « Tous » nous sommes conviés, « Tous » il nous faut inviter ! Cet appel du Saint-Père trouve aussi écho dans la lettre pastorale « Paix à cette maison ». Notre père évêque, Olivier Leborgne écrit : « L'urgence missionnaire nous bouscule ». Alors, n'hésitons pas à donner plus de visibilité aux œuvres missionnaires dans nos églises et communautés locales et à inventer de nouvelles perspectives d'évangélisations. Prions et soutenons matériellement toutes les initiatives en faveur de la Mission universelle de l'Église.

Du reste, demandons à la Vierge Marie, « La première en chemin », « L'Étoile de l'évangélisation », « La Reine des missions » et « Notre Dame du Rosaire » d'intercéder pour nous, afin que nous soyons ce que nous sommes déjà en vertu de notre consécration baptismale : des prophètes, des témoins, des missionnaires du Seigneur .

Par la rencontre, le partage, le dialogue, la fraternité et la solidarité, vivons la mission universelle de l'Église !

Père Appolinaire

PAROISSE NOTRE DAME DES TOURS

Calendrier des messes et des célébrations – Octobre 2024

DATE	HEURE		LIEU
Jeudi 3	18h30	Messe ; Saint Léger, fête patronale (Duisans et Montenescourt)	Montenescourt
Vendredi 4	10h45 18h00	Messe de rentrée à l'école Sainte Marie Chapelet paroissial	Duisans Duisans
Samedi 5	18h30	Messe dominicale anticipée	Écurie
Dimanche 6	11h00 15h30	Messe ; 27^e dimanche du Temps Ordinaire Ordination des diacres permanents	Marœuil Basilique ND de Boulogne
Mardi 8	11h00	Messe	MARPA - Neuville
Mercredi 9	18h30	Messe	Étrun
Jeudi 10	18h30	Messe	Villers-au-Bois
Samedi 12	18h30	Messe dominicale anticipée	Duisans
Dimanche 13	11h00	Messe des familles ; 28^e dimanche du Temps Ordinaire Sainte Bertille, fête patronale de l'église de Marœuil ; Procession à la Source après la messe <i>Début de la Semaine Missionnaire Mondiale</i>	Marœuil
Mardi 15		<i>Rencontre des prêtres en milieu rural</i>	Blangy
Mercredi 16	18h30	Messe	Agnez-les-Duisans
Jeudi 17	18h30	Messe	Haute-Avesnes
Samedi 19	9h00 15h00 18h30	Journée diocésaine des mariages Vœux perpétuels de la Sœur Claire OUTREBON, Carmélite Messe dominicale anticipée	La Malassise Longuenesse Cathédrale de SENS Écoivres
Dimanche 20	11h00 12h30	Messe ; 29^e dimanche du Temps Ordinaire Baptêmes <i>Clôture de la Semaine Missionnaire Mondiale</i>	Marœuil Marœuil
Mardi 22		<i>Session des prêtres de – de 10 ans de ministère</i>	Blangy
Mercredi 23	18h30	Messe	Neuville Saint Vaast
Jeudi 24	18h30	Messe	Thélus
Samedi 26	18h30	Messe dominicale anticipée	Mont-Saint-Éloi
Dimanche 27	18h30	Messe ; 30^e dimanche du Temps Ordinaire <i>Accueil des nouveaux paroissiens</i>	Marœuil
Mardi 29	18h30	Messe	Gouves
Mercredi 30	18h30	Messe	Habarcq

Retour sur l'Assemblée générale des « Forces vives » de notre Paroisse.

Cette Assemblée a eu lieu le samedi 14 septembre 2024 en l'église de Marœuil. Elle a connu la participation des membres des services, des équipes et des personnes de bonne volonté.



Prière, connaissance mutuelle, convivialité et partage sur la vie des activités paroissiales ont rythmé cette rencontre. Tous ont exprimé leur joie et leur détermination à servir le Christ et son Église en dépit, des difficultés constatées çà et là. Ce sont notamment la baisse de la pratique religieuse, le nombre insuffisant de

volontaires pour le fonctionnement des services, le défi de la formation et du renouvellement des membres des différents services et équipes. Parmi tant de besoins, l'Assemblée a souhaité d'une part, qu'il y ait l'arrivée de nouvelles bonnes volontés pour étoffer, renforcer et assurer la relève des services ; et d'autre part, qu'un projet pastoral paroissial en phase avec les réalités locales et diocésaines soit défini. Cette Assemblée a pris fin par une célébration eucharistique suivi d'un verre de l'amitié .

La catéchèse a déjà débuté !

Le dimanche 22 septembre dernier les élèves de CM1 (des écoles de Habarcq, de Sainte Marie de Duisans et Camille CAROT) inscrits au catéchisme ont tenu leur première séance de catéchèse dans la salle Saint Pierre de Marœuil. Entourés de leurs parents et de leur catéchiste, ils ont médité sur le thème de la prière en lien avec le chapitre 6, 5-13 de l'évangile de Mathieu. Cette séance a pris fin par la participation à la messe du 25^e dimanche du Temps Ordinaire.



Bénédition des cartables à l'école Sainte Jeanne d'Arc de Neuville Saint Vaast

Comme chaque année, la rentrée scolaire donne lieu à une bénédiction des cartables, des sacs, des doudous... dans beaucoup de diocèses, des paroisses ou des écoles. Les enfants de l'école Sainte Jeanne d'Arc n'ont pas manqué à ce rendez-vous spirituel, qui encourage à débiter l'année scolaire avec ardeur et sérénité sous le regard bienveillant du Seigneur. C'est pourquoi dans la matinée du vendredi 20 septembre 2024, en présence du Père Appolinaire, écoliers et enseignants se sont réunis dans la cour de l'établissement pour implorer la protection de Dieu. A



la fin de la bénédiction les élèves

ont exécuté un chant en lien avec leur thème pastoral : *Au cœur du monde pour un monde du cœur*. Les élèves et l'équipe éducative ont remis au Père Appolinaire une carte de vœux pour le nouvelle année scolaire et pastorale.

Intention de prière du pape François Pour le mois de Septembre

Pour une mission partagée : Prions pour que l'Église continue à soutenir, de toutes les manières possibles, un style synodal, sous le signe de la coresponsabilité, en favorisant la participation, la communion et la mission partagée entre prêtres, religieux et laïcs.



Appel aux bonnes volontés !

« Il y a plus de joie à donner qu'à recevoir » (Ac 20,35)



Vous avez un petit peu de temps... un peu de temps... beaucoup de temps...

Venez donner de votre temps, de votre cœur, de votre enthousiasme, de vos talents au Seigneur au service de l'Église... Et vous trouverez la joie de donner et de recevoir !

Cet appel aux bonnes volontés concerne particulièrement les services suivants :

*L'accueil et le secrétariat paroissial ;
L'équipe d'animation paroissiale (E.A.P) ;
L'équipe chargée des funérailles et de l'accompagnement des familles en deuil ;
Les équipes de préparation aux baptêmes et aux mariages ;
La liturgie, les chants et la catéchèse ;
Les servants d'autel et les lecteurs ;
Le conseil paroissial des affaires économiques ;
La communication et le site web
La sacristie et la décoration florale ;
Le service évangélique des malades ou pour tout autre service non énuméré ici.*

N'hésitez pas, rejoignez-nous pour le service d'évangélisation !



Pèlerinage marial

Le samedi 28 septembre 2024, les paroissiennes et les paroissiens n'ont pas manqué au rendez-vous annuel avec Marie, Notre Dame de Lorette. Par des pauses méditatives, ils ont gravit la colline jusqu'au haut lieu du sanctuaire où ils ont

prié le
chapelet et
ont célébré
avec l'abbé
Jean-Marie

REVERSE et le Père Appolinaire, la messe dominicale anticipée. Bon mois de Rosaire à toutes et à tous !



Les fraternités locales ! On y croit, on y va !



Dans la lettre *Paix à cette maison*, qu'il a donné après avoir consulté le Peuple de Dieu, Monseigneur Olivier Leborgne invite tous les baptisés à créer ou à rejoindre une fraternité. Pourquoi ?

Dans sa vidéo de lancement disponible sur le site du diocèse, notre évêque nous donne 5 raisons :

- 1^{ère} raison, l'évangile du Christ ressuscité est l'évangile de la fraternité, et la fraternité, cela ne se décrète pas, cela se vit.
- 2^{ème} raison, la fraternité a été fortement sollicitée par les baptisés du Pas-de-Calais au cours de la consultation diocésaine
- 3^{ème} raison, pour notre évêque, la fraternité doit se vivre à taille humaine, d'où le souhait de petites fraternités locales
- 4^{ème} raison, ces petites communautés seront des communautés parvis où chacun aura sa place à commencer par les plus petits
- 5^{ème} raison, parce que la fraternité naît du don de Dieu et notamment de la Parole de Dieu.

Dans ces fraternités, explique notre évêque, on se réunira régulièrement, on échangera comme des frères et des sœurs donnés par le Christ sur un territoire. On priera ensemble, puis on ouvrira la Parole de Dieu qui, à son tour, nous donnera la parole. Ainsi naîtra dans le Pas-de-Calais une floraison de fraternités locales, qui seront des signes de la présence de la communauté chrétienne, des signes d'espérance.

En conclusion, notre évêque nous invite tous à rejoindre une fraternité existante ou à oser en créer de nouvelles.

Des dépliants et des guides « fraternités locales » sont à votre disposition pour vous accompagner dans la mise en œuvre.

Baptisés du Pas-de-Calais, les fraternités locales, « on y croit, on y va ! »

Ils nous ont quittés...



- ★ Mme Suzanne SEMIN, 103 ans, Funérailles le 5 septembre à Thélus.
- ★ Mr Léon DEVIENNE, 91 ans, Funérailles le 10 septembre à Villers au Bois .
- ★ Mme Gabrielle VANHOVE, 93 ans, Funérailles le 20 septembre à Marœuil .
- ★ Mme Yvonne MAGNIER, 98 ans, Funérailles le 25 septembre à Écoivres .
- ★ Mme Liliane PLATTEEL, 92 ans, Funérailles le 25 septembre à Neuville St Vaast.

Que brille sur eux, la lumière de la Résurrection ! Amen